

## 令和6年度第8回天童市教育委員会について（報告）

日 時 令和6年11月21日（木）午前10時30分から11時10分まで  
場 所 天童市教育委員会 第1会議室  
出席委員 相澤一彦教育長、工藤昭広委員、村山晴香委員、松村昌子委員  
大内あゆ子委員  
欠席委員 なし  
出席者 松本孝志教育次長兼教育総務課長、伊藤顕吾学校教育課長、  
押野一貴生涯学習課長、伊藤明学校給食センター所長、  
事務局（教育総務課職員）

### 議 事

議第19号 令和6年度教育委員会所管12月補正予算について

#### 各課からの連絡

##### （1）教育総務課

- ・小学校トイレほか営繕工事の進捗状況について

##### （2）学校教育課

- ・第4回市教委学校訪問（第一中）の実施状況について
- ・令和6年度天童東村山地区教育講演会の開催状況について
- ・令和6年度天童東村山地区学校保健大会の開催状況について
- ・年度途中の学校転校の状況について
- ・教員の人事異動について

##### （3）生涯学習課

- ・令和6年度生涯学習フェスティバルの開催状況について

##### （4）学校給食センター

- ・つや姫新米の学校給食提供について

#### <教育長あいさつ>

---

本日引き続き、天童市総合教育会議が開かれる。今年度の教育施策の進捗について、報告を行いたい。

市内小学校の創立年数について、一番長い学校で創立151年となる。また、荒谷小は開校67年だが開学時点から数えると150年となる。明治時代の学制から数えて創立150年を迎える学校が多い。

先日開催された山形県女子駅伝競走大会で天童東村山チームが優勝し、大変うれしく思う。若い彼女たちの力強さに大変感動した。絶対優勝するぞという意気込みで、選手全員がそれぞれの持前を發揮した結果だと思う。

結びに、谷川俊太郎氏が先日亡くなり、新聞等には追悼が寄せられている。国語の教科書には、彼の作品が数多く取り上げられている。

## < 議 事 >

---

議第19号 令和6年度教育委員会所管12月補正予算について

<決定する>

### 審議経過

学校給食センター所長：学校給食センター所管の補正予算について、米代など食材費が高騰しているため、給食の賄材料費を増額して補正するもの。保護者が負担する学校給食費は値上げせず、差額を市が負担するもの。

### <その他、意見等>

---

大内委員：先日、中学生のスピーチを聞いて語尾が下がるのが気になった。しっかり語尾を止めることや話の抑揚など、話し方の練習はどうしているのか。

工藤委員：地域性もあるが、指導が必要な場合もある。話し方のアクセントなど、気にしない世の中になってきているが、気付かせてあげることも大事だ。

教育長：子どもの個性に任せるのがいいということもあり、話し方の指導を昔ほどしなくなったが、もう少し指導してもいいのではと思う。

### <その他、意見等>

---

工藤委員：市教委学校訪問について、校長以外の教員やそれ以外の職員の生の声をもっと聴きたい。話しやすい話題や、上手く話を振ってくれるような工夫してもらいたい。

教育長：こちらの聴きたい部分をもっと出してもいいと思う。

### <その他、意見等>

---

松村委員：海外から市内に移り住む外国の子どもたちが増えている。学校教育について、言葉の問題などがある中、学校がどのように教育指導でフォローしているのか。

学校教育課長：インドやパキスタンからの転入が最近多いと感じている。子どもは日本語がわからないので、困ったときには国際交流協会に依頼し早く日本語に慣れるよう指導をいただいている。現場では、タブレットの翻訳機能が大変便利で役に立っている。

教育長：その他意見なし。以上で第8回教育委員会会議を終了します。